

Zeitschrift:	Inform'elles : bulletin d'information du Bureau de la condition féminine de la République et Canton du Jura
Herausgeber:	Bureau de la condition féminine de la République et Canton du Jura
Band:	12 (1997)
Heft:	30: Campagne nationale : "Halte à la violence conjugale"
Artikel:	Mais que se passe-t-il donc au B.C.F.? : programme d'occupation "femmes"
Autor:	Marti Monaco, Karine
DOI:	https://doi.org/10.5169/seals-595667

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 26.12.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

INFORM'ELLES

Mais que se passe-t-il donc au B.C.F.?

Programme d'occupation «Femmes»



Une effervescence toute particulière anime notre service depuis le début de cette année. En effet, après avoir travaillé longtemps à deux, nous nous retrouvons aujourd'hui avec une véritable équipe composée d'une dizaine de personnes grâce au programme d'occupation.

Le challenge n'était pas facile...

Imaginer, concevoir, et organiser un programme d'occupation d'un nouveau type n'était que la phase initiale du projet.

Grâce à une parfaite collaboration avec le Service des arts et métiers et du travail, ainsi qu'avec les nouveaux ORP (offices régionaux de placement), cette première étape fut rapidement mise sur pied.

Dès la fin de l'année passée, la recherche et la sélection des candidatures, se prépara. C'est ainsi que le 6 janvier la coordinatrice, M^{me} Yvette TAURIELLO, débutait son activité au BCF.

Une semaine plus tard, les premières stagiaires (demandeuses d'emploi) arrivaient. Très rapidement chacune s'installa dans son mandat, le travail individuel étant toujours complété par un travail en équipe. Actuellement, des séances hebdomadaires permettent l'échange d'informations et le suivi des projets.

Je tiens à relever que notre équipe est particulièrement motivée et performante. L'esprit de groupe fonctionne. L'entraide est permanente. Il est courant de voir une stagiaire enseigner quelque chose à sa collègue.

Pour l'instant les objectifs fixés sont atteints. Les stagiaires se perfectionnent, elles reprennent contact avec le monde du travail, elles tissent des liens et les mettent à profit.

1997 est une année extraordinaire pour notre bureau. Sans entrer dans les détails, il faut savoir que le Bureau jurassien de l'égalité sera présent pour commémorer les journées importantes pour les femmes, organisera un programme très complet de sensibilisation en matière de violence conjugale, prévoit de développer la thématique du harcèlement sexuel, travail sur les structures d'accueil de la petite enfance, conçoit et édite des brochures informatives.

Je souhaite que cette contribution à l'insertion des femmes dans le monde économique, qui prend la forme aujourd'hui d'un programme d'occupation, se poursuive et s'intensifie toujours davantage. Nous mettrons tout en œuvre pour y parvenir.

Karine Marti Monaco
Cheffe du Bureau de la
condition féminine, Delémont

INFORM'ELLES

Yvette TAURIELLO, coordinatrice Programme occupation femmes



Après quelques appréhensions, j'ai été agréablement surprise de la manière dont ces jeunes femmes, dès le premier jour, se sont passionnées et totalement investies dans leur mandat respectif. C'est pour moi un plaisir de coordonner et de participer à ces différents projets. Que ce soit en travaux individuels ou collectifs, chacune apporte son expérience au service des autres.

Toutes, nous en retirerons une satisfaction personnelle, satisfaction d'avoir participé à la réflexion, à l'élaboration et enfin à l'aboutissement concret de nos projets qui n'ont tous qu'un seul but, rendre service aux Jurassiennes et Jurassiens.



Evelyne Berbier Programme L.E.G.

Le mandat qui m'a été confié pour ce programme d'occupation est: «La loi sur l'égalité». Je m'occupe particulièrement de la section 5 du texte de loi, à savoir le chapitre réservé aux aides financières. Ce travail consiste à diffuser de l'information à tout public. Le procédé de diffusion se fait par le biais de prospectus, de conférences ou encore de séances d'information.

Pour ce faire, mon poste actuel représente tout ce que je pouvais espérer. Suite à un arrêt de mon précédent métier, pour raisons médicales, un recyclage a été nécessaire et vital à mes yeux. Par l'intermédiaire de ce P.O., je me retrouve face à une nouvelle formation pratique relative à mon objectif. Cette dernière se déroule ainsi : parcours des programmes informatiques, préparation de brochures d'information, travail sur logiciel, recherche et secrétariat. Ce poste est des plus motivant, instructif, varié et comporte des responsabilités.

J'ajouterais que l'ambiance dans notre équipe est agréable et la solidarité entre toutes est présente.



Evelyne Sarbach Programme Q.A.R.

J'appréhendais ce travail «imposé» et déjà je pense avec tristesse à la fin de ce programme d'occupation.

En redevenant active professionnellement, j'ai retrouvé de nouvelles énergies et motivations, une certaine confiance en moi et en mes aptitudes. Cela a un effet bénéfique aussi bien sur mon moral que sur ma vie privée.

Je reconnais avoir la chance de collaborer avec une équipe qui pousse à s'investir, qui respecte dans la mesure du possible les aspirations individuelles et qui propose un travail intéressant et diversifié.

Bien sûr, ce mandat ne débouchera pas sur un poste fixe, mais l'essentiel n'est-il pas d'avoir retrouvé le chemin du bien-être et de l'espoir?

Samira Ben-Caïd Programme Violence conjugale



Il y a plus d'une année, j'ai décidé après avoir passé des années à Genève de revenir m'installer dans le canton du Jura. Je pensais que cela allait être facile, mais après avoir cherché du travail pendant une année en vain, j'allais abandonner cette idée et rester à Genève.

C'est à ce moment-là que M^{me} Marti Monaco m'a proposé de participer au programme occupation «Femmes» où je serais responsable de la campagne jurassienne contre la violence conjugale. J'ai tout de suite accepté.

Quoi de plus motivant et de plus passionnant que l'organisation d'une campagne sur un sujet aussi important que la violence conjugale. Sans parler de l'élaboration du bulletin «Inform'elles» qui est un vrai challenge pour moi.

Non seulement ce mandat est intéressant mais en plus il s'effectue au sein d'une équipe dynamique et très sympathique. Que demander de plus?

INFORM'ELLES

Sylvie D'Andrea Programme crèches



Après avoir travaillé durant quelque temps dans le domaine humainitaire, je me retrouve sans emploi pour une durée de six mois. En effet, je travaille sur un projet de représentation de l'Afrique en Europe, association qui ne devrait pas tarder à se former.

En attendant, j'ai la chance de participer à ce programme d'occupation qui touche à mon domaine qui est l'éducation. Bien que le fait de ne pas être sur le terrain me manque, j'y apprends bien des choses, notamment le fonctionnement de ce canton en matière d'éducation. L'idée de créer ou tout au moins d'apporter une étude solide concernant les lieux d'accueil m'intéresse et me motive. Espérons que nos idées ne resteront pas que des idées.

Sylvie Jobin Programme crèches



En tant qu'éducatrice de la petite enfance, j'étais très satisfaite lorsque l'on m'a demandé de participer à ce programme d'occupation relatif aux structures d'accueil pour les demandeuses et demandeurs d'emploi.

En effet, ayant travaillé dans le secrétariat durant deux ans et demi, je n'avais plus aucun contact avec le domaine pédagogique. Maintenant, il nous arrive d'avoir des rendez-vous avec des personnes ayant des contacts avec les enfants, ce qui est un peu plus vivant. Toutefois, ce n'est quand même pas un travail avec les petits et cela me manque.

Peut-être que par la suite, cela deviendra plus concret. Après avoir reçu les questionnaires envoyés à toutes les demandeuses et demandeurs d'emploi, il s'agira de les dépouiller et de proposer une suite concrète. Il ne faudra pas oublier d'étudier les incidences financières, chose tout à fait nouvelle pour moi.

Laurence Cristian Programme crèches



L'opportunité d'évoluer au sein d'une telle structure de travail répond de manière optimale à mes aspirations tant professionnelles que personnelles.

En effet, par le biais du mandat qui nous a été dévolu, je me trouve en permanence confrontée à l'univers de la petite enfance et, par extension, de l'éducation.

Cette expérience me conforte chaque jour davantage dans mon intention d'orienter mes activités futures en ce sens par la poursuite d'une formation en éducation.

De plus étant titulaire d'un diplôme de secrétaire, je suis en mesure, parallèlement, d'augmenter mon potentiel de compétences en la matière (rapports, procès-verbaux, travaux de rédaction...). En outre, la collaboration avec mes deux collègues, éducatrices, est extrêmement intéressante en ce sens que nous sommes complémentaires les unes des autres; celles-ci me font prendre conscience du rôle prépondérant qu'elles tiennent dans l'éveil socio-éducatif et l'épanouissement personnel et relationnel de l'enfant. Pour ma part, si je ne puis prétendre à une quelconque expérience préalable en la matière (professionnellement s'entend), je suis néanmoins directement concernée par la problématique, étant à la fois demandeuse d'emploi et maman élevant seule son enfant.

En conclusion, je considère ce programme comme un enrichissement personnel et un tremplin pour mon avenir professionnel.

